

UNA INICIATIVA

El segundo centenario del nacimiento del Conde de Floridablanca

Con motivo de la concesión de la medalla de oro de la ciudad al señor Obispo de la Diócesis, se ha puesto sobre el tapete la obligación que pesa sobre todos los murcianos de conmemorar el segundo centenario del nacimiento del Conde de Floridablanca, cuya fecha es el domingo, día 21.

Se puede decir que la iniciativa de ambos homenajes ha partido de las columnas de «El Tiempo», siendo «El Liberal» quien ha puntualizado en qué debía consistir el que teníamos el deber de tributar al ilustre murciano.

Unas flores para el Conde de Floridablanca! Y el corazón de Murcia, también. Ese homenaje estaba en el ambiente, pero fuerza es reconocer que ahora, cuando quedan escasamente unas horas, se acomete la organización del mismo. En una palabra, Murcia va a ofrecer al Conde de Floridablanca un homenaje mínimo: unas cuantas flores que serán depositadas al pie de su estatua.

La opinión liberal habrá de manifestarse en ese día, pues a más de que por imperio de las circunstancias ese símbolo adquiere actualmente portentoso relieve los murcianos, tocados de un orgullo legítimo, han de saber honrar al que enalteció a su patria chica con su talento y su entereza, y murió ostentando la más alta gerarquía de la Nación en los tiempos en que el país sentía la desatada codicia extranjera.

Floridablanca, aparte de su obra cumbre como fué la expulsión de los jesuitas y que es considerada como la gran proeza, tiene para nosotros innumerables motivos de veneración y respeto. Nació en Murcia y protegió sinceramente a su patria chica por propio impulso y más aún si a él acudía la ciudad con cualquier demanda. Cuando el ensoberbecido Godoy puso en prisión a Floridablanca, su único deseo fué volver a Murcia y aquí estuvo hasta que la revolución lo nombró Regente. Y ya viejo, en las postrimerías de una vida que se le escapaba, su acendrado patriotismo le llevó a aceptar cargo de tal responsabilidad en aquellos críticos instantes para la nación.

Murcia ha de cubrir de flores su estatua. Debe ser una manifestación de hombres, sin estridencias ni arrebatos. Todo el que se precie de liberal y se enorgullezca de esos grandes prestigios que nos honran, no debe faltar en el acto que se prepara para el domingo.

Y ya que hablamos de homenajes no estará de más que apuntamos la idea de que los restos del gran patrio descansan para siempre entre nosotros, que sea Murcia quien los guarde. Actualmente se encuentran en Sevilla, olvidados, hasta el punto de que algunos murcianos que allí fueron e inquirieron el paradero del sepulcro del Conde se hallaron con que no se le tiene en el lugar que merece quien fué un vivo ejemplo de patriotismo.

La Murcia tolerante, liberal y justiciera, hará una revisión en sus valores en el acto de homenaje que habrá de tribuirsele el domingo al Conde de Floridablanca.

NUESTRA REDACCION

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma:
Director: César Mno Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Bolívar Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; Carlos Suárez Molina, Secretario de Redacción

Teatros, Cines y Varietés

Romea

El próximo martes hará su presentación en este teatro la Compañía lírica Tomás Ros, con la zarzuela «La del Soto del Parral».

Hé aquí la lista de la compañía:
Primer actor y director, Alberto López.
Otro primer actor, Ricardo Fuentes.
Maestros directores, Ramón Gorgé y Ramón Ferrer.
Primeras tiples cantantes, Clarita Panach, Julieta Ferrer y Teresita Idel.
Primera tiple cómica, Carmen Valor.
Otras tiples cómicas, Trinidad Rodríguez y Palmira Miralles.
Actrices de carácter, Concepción Gorgé y Carmen Malonda.
Segundas tiples, Mercedes Fenor, María Panach, Gloria Ruiz, Isabel Caralt, Carmen Fuensanta y Luisa Campos.
Primer actor de carácter, Pascual Parera.
Primer actor genérico, Francisco Villasanté.
Barbitonos, Manuel F. Carbonell y Bernardino Ponsell.
Bajos cantantes, Pablo Gorgé e Ignacio Cornado.
Actores, Manuel Gorgé, Alfredo Espinosa y José Ramos.
Apuntadores, José González y Pascual Pruchau.
Veinte coristas de ambos

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones.

Artistas murcianos en París.—Unos comentarios de Cassou, por José Cánovas y Albaracín.

Mercados, Financieras y cartelería de espectáculos.

nicas que contiene su largo metraje.

Precisamente, ese exuberante derroche de técnica que se admira en la cinta puede que sea el inconveniente de ella, no se puede vislumbrar bien—por lo menos en una sola proyección—el espíritu altamente moral y social que constituye su argumento.

La famosa casa H. F. A. ha respondido, una vez más, con esta película, al prestigio de que goza en los mercados cinematográficos universales; prestigio que hace desfilir hacia las casas americanas el genio de su técnica, a través de los contratos redactados en inglés, que firman los directores que se forman en sus Estudios.



PEPITA VELÁZQUEZ
bellísima bailarina cuya actuación en el Ortiz se señala por un gran éxito.

DE GRAN INTERÉS

LA EXPORTACION DE LA NARANJA

Reunidas ayer las Entidades que suscriben, y al objeto de que no sufra perjuicio el buen nombre de nuestra naranja en los mercados consumidores al cortar y exportar naranja verde, se tomó el acuerdo de recomendar por medio de circulares y la prensa a todos los interesados, se abstengan de coger y confeccionar naranja por el momento, pues los embarques no empezarán hasta el 5 de Noviembre próximo para Inglaterra y el día 10 del mismo para Alemania.

UNION DE EXPORTADORES FLETADORA MURCIANA

Como verán nuestros lectores la reunión celebrada ayer por la Fletadora Murciana y la Unión de Exportadores reviste excepcional importancia, demostrándonos una vez más que en estas cuestiones relacionadas con la exportación, cumplen con la misión que les está encomendada de defender los intereses generales.

Deben los interesados cumplir el acuerdo tomado en la dicha reunión, que tiende a producir un beneficio indiscutible a la exportación de la naranja.

Si en los mercados extranjeros rompe este fruto en no buenas condiciones a más de causarse un perjuicio manifiesto, origina otro indudable a los productos que sucesivamente han de llegar a dichos mercados.

Hay que tener en cuenta el impresionismo que se produce en los compradores de fruta en el extranjero, puesto que la calidad de ésta es factor principal del precio que a la misma se fija.

Una vez más recomendamos la estricta observancia del acuerdo que al principio hemos mencionado, o sea, la abstención de coger y confeccionar naranja por el momento, pues el único medio de conseguir precios, es presentar en el mercado una mercancía en admirables condiciones; teniendo en cuenta, como ya dice la nota al principio inserta, que los embarques no empezarán hasta el 5 del mes próximo para Inglaterra, y para Alemania el 10 del mismo mes.

Nota de la Alcaldía

Estando próximas a dar comienzo las obras de pavimentación en las calles de Frenera, Crédito público y San Pedro, se recuerda a los señores propietarios que aun no hayan efectuado las acometidas de alcantarillado y aguas potables en dichas calles que deberán solicitarlo de este Ayuntamiento en los Negociados correspondientes en el improrrogable plazo de 8 días a contar desde el presente, a fin de poderse evitar los perjuicios que se le irrogarían de quedar terminado el adouquinado, sin estar hechas dichas acometidas.

Murcia 18 de Octubre de 1928.—El alcalde, El marqués de Ordoño.

Monarcas de Oriente

El Maharajá de Kapurtala ha llegado a Madrid. El de Patala llegará dentro de unos días. Ante el anuncio de estas visitas todo el mundo, durante unos minutos, ha divagado. Maharajás indios; soberanos de pueblos exóticos conocidos de civilizaciones extrañas. Soberanos de Oriente, rodeados de todo el prestigio de la leyenda e incluso de la historia. Maharajás de territorios que tienen una extraña sonoridad, que resuenan en el oído como un nombre de los aforismos y misteriosos países en que transcurren algunos cuentos de «Las Mil y una Noches».

Pero pronto la razón se impone. Inglaterra gobierna en la India. Y las viejas costumbres van siendo deserradas. Estos príncipes tienen ya muy poco de hindúes. Están educados a la inglesa en los mejores colegios de Oxford o Cambridge; visten a la europea. Y viajan—como si fueran unos turistas ingleses—por todo el mundo. Pesean el prestigio de la soberanía de un país evocador, de un país de leyenda; pero nada más. Son hombres, en todo interna y externamente—como los demás.

Podemos cruzarnos con ellos y no saber quienes son. Al verlos en un auto, un poco ennegrecida la faz se les podría tomar por unos ingleses, apacibles turistas a quienes el sol había curtido el rostro. Nada más. Nunca por su aspecto nadie supondría que son monarcas de un país de fascinadoras leyendas.

Estos días esta en Madrid el Maharajá de Kapurtala. El de Patala habrán llegado también cuando estas líneas se escriban. Han paseado mucho por las calles, han recorrido la ciudad; pero nadie se ha dado cuenta. No se diferencia en nada. Y los pocos que esperaban alguna suntuosidad oriental, algún séquito brillante, algunos esclavos negros han sufrido una desilusión más. Ya no hay en el mundo un solo rincón de leyendas. Ya hasta los soberanos de los países, más exóticos parecen unos buenos turistas ingleses, vulgares y adocenados.

Las plantas de moreras serán adquiridas por gestión directa

El Comité Central de la Comisaría de la Seda en sesión del día diez del corriente ha acordado rechazar todas las ofertas de plantas de moreras que han hecho al mismo los que han concurrido al concurso cuyas condiciones se fijaban en la «Gaceta» de Madrid del día 22 de Junio próximo pasado. Al propio tiempo ha acordado adquirir las plantas de moreras por gestión directa.

No han caído en el vacío las afinadas consideraciones que sobre este problema hizo el Excmo. señor marqués de Rozalejo en la Asamblea Nacional y esperamos que la Comisaría atenderá todas y cada una de las razones que dicho asambleista expuso porque ellas están inspiradas en el mejor deseo de servir los intereses nacionales.

Vemos con mucho gusto que el Comité Central de la Comisaría de la Seda haya tomado tal determinación con lo cual se evitará el intermediario, que valido de que los cultivadores de plantales o viveros de moreras son labradores modestos y por su condición no podían optar al concurso, les compraban las moreras a precios bajos, como sucedió el pasado año, vendiéndolos después a la Comisaría con pingües ganancias.

Adquiriendo las moreras directamente la Comisaría, todo agricultor puede ofrecer sus plantas, aunque sean en pequeño número, por lo que entendemos que están de enhorabuena y les felicitamos, acompañando a la vez en su sentimiento a los que hacían de esto un negocio próspero y seguro.

Vida deportiva

El encuentro del domingo
El próximo domingo jugarán en el campo de la Condomina el Real Murcia y el Elche F. C. en encuentro de campeonato.

El Elche presentará su equipo completo, pudiendo esperarse que su actuación ha de ser sobresaliente en esta su presentación en el campo murciano en partido oficial.

En el Real Murcia se da como segura la alineación del ex-donosfiarra Larrosa.

Nota del Real Murcia
Para el partido del próximo domingo quedan definitivamente anulados los pases de favor de la anterior temporada.

Se recuerda a los señores socios la necesidad de presentar para la entrada al campo el carnet de identidad y el recibo al corriente.

Universidad de Murcia Conferencia sobre el Conde de Floridablanca

Coincidiendo con su centenario, la Universidad, organiza dos conferencias sobre el Conde de Floridablanca, a cargo del catedrático de Historia de España, de la misma, don Cayetano Alcázar. Tendrá lugar el sábado 20 del corriente, a las cinco de la tarde, y el domingo 21, a las once de la mañana, en el edificio de este Centro.

El señor Alcázar, especializado en los estudios de los hombres del reinado de Carlos III, autor de un sugestivo libro sobre Olavide, que prepara otro sobre el glorioso Conde murciano, aportará a estas disertaciones toda su gran preparación de especialista y todo su entusiasmo por esa época excepcional en nuestra Historia.

La Universidad entienda de cooperar con la organización de estos actos. El tributo de justicia debido a la gran figura nacional del Conde de Floridablanca, con el ánimo sereno en que inspira todos sus actos de cultura.

Lo que dice la Prensa -- madrileña --

«La Voz».
Publica en su editorial unos comentarios sobre el discurso del «Duce» por Roberto Castrovido. No hay en Italia periódicos de oposición, ni siquiera de los que aquí llamamos independientes y por lo tanto Mussolini ha podido hablar ante periodistas adictos, ministeriales, fascistas. Ha pedido que suene alguna discrepancia, cansado de los ecos unánimes.

En el coro de periódicos españoles ha sorprendido oír nojas aguda y liberales y democráticas entonadas por «El Debate».

Esta tesis coincide con la expuesta por el abate Sturzo.

«El Imparcial».
Continúa este periódico en su campaña en pro de la enseñanza primaria. Su editorial lo dedica a enumerar los distritos de Madrid, entre los cuales hay niños que no reciben la educación obligada. Dice que faltan escuelas para más de 25.000 niños.

Además insiste en que es indispensable la apertura de los seis Grupos de escuelas que ya están construidos.

El «Socialista»
Con el título «El problema de la libertad» publica el artículo de fondo refiriéndose a otro publicado en «El Debate» por Salvador Mingujón versando sobre este mismo tema con referencia al régimen de las mayorías.

Asegura que se contradice con la conducta de «El Debate» y los elementos de las derechas. Cuando estábamos a punto de aplaudirle por su sinceridad nos causa decepción ver que el articulista cae de lleno en el defecto que censura. Solo le preocupa lo que ocurre en Méjico y en Francia, en donde supone que los católicos no dispo

nén de absoluta libertad para las propagandas de sus ideales.

Lo que allí ocurre como en todas partes es que los católicos quieren ser dueños del Poder público para utilizarlo en beneficio propio, con menoscabo de los derechos de los demás.

Labor municipal

Una aclaración
Al recibirnos ayer mañana en su despacho de la Alcaldía el señor marqués de Ordoño nos manifestó que hicieramos constar que el señor Lozano, (don Bartolomé), dueño de la casa número 18 de la calle de Jiménez Baeza y de otra en la calle de San Nicolás renunciaba a la cantidad de siete mil pesetas que tenía que percibir del presupuesto extraordinario de reformas urbanas de Murcia por el concepto del corte que tenía que darse a la casa susodicha. También renuncia dicho señor a la cantidad de 2.500 pesetas que le corresponden en el concepto de indemnización por industria.

El Comité paritario de metalurgia y similares

Ayer ante notario y bajo la presidencia del señor marqués de Ordoño en el despacho particular de la Alcaldía se celebró el escrutinio para la elección de vocales obreros en el Comité paritario de metalurgia y similares.

Resultaron elegidos vocales propietarios los obreros Jesús Hernández Molina, Antonio Capel Campoy, Federico Sánchez Seiz y Antonio Gómez Galvez.

Suplentes fueron nombrados los obreros Jesús Pérez Pérez, Antonio Moreno Ródenas, Alberto Hernández Arcis y José López Zamora.

Otro corte en la calle de Garnica
El señor Fontes Pagán

Organizando la República china

Nanking, 18.—El Consejo político central chino ha adoptado la ley de reorganización del Gobierno nacionalista por lo que virtualmente se puede afirmar que la nueva Constitución de China ha entrado ya en vigor.

NOTA HUMORISTICA

El conductor del tractor que, por corto de vista, dejó la conducción de autobuses; ¡Caray! Jamás vi un atasco de tráfico que durará tanto tiempo...

INFORMACION SEDERA

Precios y transacciones MERCADOS

Precio del capullo en Francia
Son escasas las operaciones de capullo y la tendencia al alza.
Se registró el precio de 66 francos el kilogramo en Marsella para la procedencia Siria y 61 franco para la de Trípoli.

Precio del capullo en Italia
Se opera a razón de 47/70. L. para inmediata entrega. Las operaciones a futuro registran los precios siguientes:
Kg. a 48'25 para entrega en Octubre próximo.
Id. 49'15 id. en Noviembre id.
Id. 50'10 id. en Diciembre id.
Id. 50'25 id. en Enero id.
Id. 50'50 id. en Febrero id.
En la Bolsa de Milán domina la oferta de capullo sobre la demanda.



Lea V. LEVANTE